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ACTA DE REUNIÓN DE LA COMISIÓN DE 

HACIENDA, PRESUPUESTO Y CUENTA PÚBLICA. 

EN LA CIUDAD VICTORIA DE DURANGO, DGO., SIENDO LAS 08:30 HORAS, 

DEL DÍA 30 (TREINTA) DEL MES DE MAYO DE 2022 (DOS MIL VEINTIDOS), 

REUNIDOS EN LA SALA PRESIDENTES, LOS CC. DIPUTADOS SILVIA 

PATRICIA JIMÉNEZ DELGADO, LUIS ENRIQUE BENÍTEZ OJEDA, ALEJANDRO 

MOJÍCA NARVAEZ, JOSÉ RICARDO LÓPEZ PESCADOR, J. CARMEN 

FERNÁNDEZ PADILLA, ALEJANDRA DEL VALLE RAMÍREZ; EN SU CARÁCTER 

DE PRESIDENTE, SECRETARIO Y VOCALES DE LA COMISIÓN DE HACIENDA, 

PRESUPUESTO Y CUENTA PÚBLICA RESPECTIVAMENTE; DE IGUAL FORMA, 

TAMBIÉN SE ENCUENTRAN LA LIC. EMMA ELENA RODRÍGUEZ CONTRERAS, 

TITULAR DE LA UNIDAD TÉCNICA DE APOYO A LA COMISIÓN DE VIGILANCIA 

DE LA ENTIDAD DE AUDITORÍA SUPERIOR DEL ESTADO DE DURANGO Y 

ASESORES DE DICHA UNIDAD; LA LIC. CINTHIA BERENICE RODRIGUEZ DE 

LA CRUZ, ASESORA DEL CENTRO DE INVESTIGACIONES LEGISLATIVOS; 

C.P. DAGOBERTO RODRÍGUEZ BARRÓN, ASESOR DEL GRUPO 

PARLAMENTARIO DEL PARTIDO ACCIÓN NACIONAL; LIC. MIGUEL ANGEL 

ORTIZ, ASESOR DEL GRUPO PARLAMENTARIO DEL PARTIDO 

REVOLUCIONARIO INSTITUCIONAL; LIC. JUAN MANUEL ALVARADO, ASESOR 

DEL GRUPO PARLAMENTARIO MOVIMIENTO DE REGENERACIÓN NACIONAL, 

REUNIÓN QUE SE LLEVÓ A EFECTO EN LOS TÉRMINOS QUE PRESCRIBE EL 

ARTÍCULO 109 DE LA LEY ORGÁNICA DEL CONGRESO DEL ESTADO, Y EN 

CUYA ORDEN DEL DÍA SE CONTIENEN LOS SIGUIENTES PUNTOS: 

I LISTA DE ASISTENCIA. 

                     DETERMINACIÓN DEL QUÓRUM. 

II APROBACIÓN DEL ORDEN DEL DÍA. 
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III LECTURA DE LA CORRESPONDENCIA OFICIAL RECIBIDA PARA SU 

TRÁMITE. 

IV ANÁLISIS, DISCUSIÓN Y EN SU CASO APROBACIÓN RESPECTO DE 

LAS SIGUIENTES INICIATIVAS: 

 

• LA PRESENTADA POR EL C. DR. JOSÉ ROSAS AISPURO TORRES, 

GOBERNADOR DEL ESTADO DE DURANGO, EN EL CUAL SOLICITA 

AUTORIZACIÓN PARA QUE EL GOBIERNO DEL ESTADO DE DURANGO, 

ENAJENE A TÍTULO GRATUITO UNA SUPERFICIE DE 2,950.76 METROS 

CUADRADOS DEL PREDIO CORRESPONDIENTE A LA PAROQUIA DE SAN 

ANTONIO DE PADUA, UBICADO EN CALLE DEL GAVILÁN S/N, 

FRACCIONAMIENTO REAL DEL MEZQUITAL DE LA CIUDAD DE DURANGO, 

DGO., A FAVOR DE LA ARQUIDIOCESIS DE DURANGO; 

 

• LA PRESENTADA POR EL C. DR. JOSÉ ROSAS AISPURO TORRES, 

GOBERNADOR DEL ESTADO DE DURANGO, EN EL CUAL SOLICITA 

AUTORIZACIÓN PARA QUE EL GOBIERNO DEL ESTADO DE DURANGO, 

ENAJENE A TÍTULO GRATUITO, UNA SUPERFICIE TOTAL DE 1-50-00 (UNA 

HECTÁREA Y CINCUENTA ÁREAS) UBICADAS EN EL MUNICIPIO DE VICENTE 

GUERRERO, DURANGO A FAVOR DE LA SECRETARÍA DE LA DEFENSA 

NACIONAL; 

 

• LA PRESENTADA POR EL C. DR. JOSÉ ROSAS AISPURO TORRES, 

GOBERNADOR DEL ESTADO DE DURANGO, EN EL CUAL SOLICITA 

AUTORIZACIÓN PARA QUE EL GOBIERNO DEL ESTADO DE DURANGO, PARA 

ENAJENAR A TÍTULO GRATUITO LOS SIGUIENTES INMUEBLES EL PRIMERO 

CUENTA CON UNA SUPERFICIE DE 1-12-00 HAS., Y FORMA  PARTE DE LOS 

LOTES  NÚMERO 40 Y 52 LETRA A DE LA ZONA NÚMERO 2, EL SEGUNDO  

CUENTA CON UNA SUPERFICIE DE 1-88-00 HAS., Y  FORMA PARTE DE LOS 
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LOTES 41 Y 52 LETRA A DE LA ZONA NÚMERO 2 AMBOS CORRESPONDEN 

AL FRACCIONAMIENTO EX HACIENDA DE SAN PEDRO TAPONA DENTRO DE 

LA CIUDAD DE GUADALUPE VICTORIA, DGO., A FAVOR DE LA SECRETARÍA 

DE LA DEFENSA NACIONAL; 

 

• LA PRESENTADA POR EL C. ING. EMILIANO HERNÁNDEZ CAMARGO, 

CONSEJERO Y PRESIDENTE DEL INEVAP EN LA QUE SOLICITA LA 

APROBACIÓN PARA QUE EL GOBIERNO DEL ESTADO DE DURANGO SE 

CONSTITUYA EN AVAL SOLIDARIO DE LAS OBLIGACIONES A CARGO DEL 

INEVAP DERIVADAS DE LA SUSCRIPCIÓN DEL COVENIO DE 

INCORPORACIÓN VOLUNTARIA DE SU PLANILLA LABORAL AL IMSS; 

 

• LA PRESENTADA POR EL C. DIPUTADO LUIS ENRIQUE BENÍTEZ 

OJEDA, EN LA QUE SOLICITA LA APROBACIÓN PARA QUE EL GOBIERNO DEL 

ESTADO DE DURANGO SE CONSTITUYA EN AVAL SOLIDARIO DE LAS 

OBLIGACIONES A CARGO DE LA FISCALIA ESPECIALIZADA EN COMBATE A 

LA CORRUPCIÓN DEL ESTADO DE DURANGO, DERIVADAS DE LA 

SUSCRIPCIÓN DEL COVENIO DE INCORPORACIÓN VOLUNTARIA DE SU 

PLANILLA LABORAL AL IMSS. 

V ASUNTOS GENERALES, Y 

VI CLAUSURA DE LA REUNIÓN. 

 

DIPUTADA SILVIA PATRICIA JIMÉNEZ DELGADO: Bienvenidos a la Comisión 

de Hacienda, el día de hoy tenemos que irnos temprano, porque vamos a otro 

evento, vamos a ver si alcanzamos a ver todos los puntos que traemos y si en algún 

momento dado no pudiéramos, lo pudiéramos dejamos en receso. Por lo cual le 

pido aquí, voy a nombrar como secretario de la Comisión, al diputado Alejandro 

Mojica y que pueda tomar lista de asistencia.  
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DIPUTADO ALEJANDRO MOJICA NARVAEZ: Sí, con tu permiso presidenta, lista 

de asistencia de la Comisión de Hacienda, Diputada Presidenta Silvia Patricia 

Jiménez Delgado. 

 

DIPUTADA SILVIA PATRICIA JIMÉNEZ DELGADO: Presente. 

 

DIPUTADO ALEJANDRO MOJICA NARVAEZ: Gracias, Diputado Luis Enrique 

Benítez Ojeda, Diputado Alejandro Mojica Narváez, presente, Diputado Christian 

Alán Jean Esparza, Diputado José Ricardo López Pescador, Diputado J. Carmen 

Fernández Padilla. 

 

DIPUTADO J. CARMEN FERNÁNDEZ PADILLA: Presente. 

 

DIPUTADO ALEJANDRO MOJICA NARVAEZ: Y Diputada Alejandra del Valle 

Ramírez. 

  

DIPUTADA ALEJANDRA DEL VALLE RAMÍREZ: Presente. 

 

DIPUTADO ALEJANDRO MOJICA NARVAEZ: Hay quorum, Presidenta.  

 

DIPUTADA SILVIA PATRICIA JIMÉNEZ DELGADO: Gracias, tenemos aquí tarjeta 

del Diputado Christian, donde pide se le justifique su asistencia. Bueno el segundo 

punto del orden del día, es la aprobación del orden del día por la cual le pido aquí 

el diputado secretario le de lectura.  

 

 

DIPUTADO ALEJANDRO MOJICA NARVAEZ: Si, orden del día, iniciativa: 
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 PRESENTADA POR EL C. DR. JOSÉ ROSAS AISPURO TORRES, 

GOBERNADOR DEL ESTADO DE DURANGO, EN EL CUAL SOLICITA 

AUTORIZACIÓN PARA QUE EL GOBIERNO DEL ESTADO DE DURANGO, 

ENAJENE A TÍTULO GRATUITO UNA SUPERFICIE DE 2,950.76 METROS 

CUADRADOS DEL PREDIO CORRESPONDIENTE A LA PARROQUIA DE 

SAN ANTONIO DE PADUA, UBICADO EN CALLE DEL GAVILÁN S/N, 

FRACCIONAMIENTO REAL DEL MEZQUITAL DE LA CIUDAD DE 

DURANGO, DGO., A FAVOR DE LA ARQUIDIOCESIS DE DURANGO; 

 PRESENTADA POR EL C. DR. JOSÉ ROSAS AISPURO TORRES, 

GOBERNADOR DEL ESTADO DE DURANGO, EN EL CUAL SOLICITA 

AUTORIZACIÓN PARA QUE EL GOBIERNO DEL ESTADO DE DURANGO, 

ENAJENE A TÍTULO GRATUITO, UNA SUPERFICIE TOTAL DE 1-50-00 

(UNA HECTÁREA Y CINCUENTA ÁREAS) UBICADAS EN EL MUNICIPIO 

DE VICENTE GUERRERO, DURANGO A FAVOR DE LA SECRETARÍA DE 

LA DEFENSA NACIONAL; 

 PRESENTADA POR EL C. DR. JOSÉ ROSAS AISPURO TORRES, 

GOBERNADOR DEL ESTADO DE DURANGO, EN EL CUAL SOLICITA 

AUTORIZACIÓN PARA QUE EL GOBIERNO DEL ESTADO DE DURANGO, 

PARA ENAJENAR A TÍTULO GRATUITO LOS SIGUIENTES INMUEBLES 

EL PRIMERO CUENTA CON UNA SUPERFICIE DE 1-12-00 HAS., Y 

FORMA PARTE DE LOS LOTES  NÚMERO 40 Y 52 LETRA A DE LA ZONA 

NÚMERO 2, EL SEGUNDO CUENTA CON UNA SUPERFICIE DE 1-88-00 

HAS., Y  FORMA PARTE DE LOS LOTES 41 Y 52 LETRA A DE LA ZONA 

NÚMERO 2 AMBOS CORRESPONDEN AL FRACCIONAMIENTO EX 

HACIENDA DE SAN PEDRO TAPONA DENTRO DE LA CIUDAD DE 

GUADALUPE VICTORIA, DGO., A FAVOR DE LA SECRETARÍA DE LA 

DEFENSA NACIONAL; 

 PRESENTADA POR EL C. ING. EMILIANO HERNÁNDEZ CAMARGO, 

CONSEJERO Y PRESIDENTE DEL INEVAP EN LA QUE SOLICITA LA 



 

6 
 

APROBACIÓN PARA QUE EL GOBIERNO DEL ESTADO DE DURANGO 

SE CONSTITUYA EN AVAL SOLIDARIO DE LAS OBLIGACIONES A 

CARGO DEL INEVAP DERIVADAS DE LA SUSCRIPCIÓN DEL COVENIO 

DE INCORPORACIÓN VOLUNTARIA DE SU PLANILLA LABORAL AL 

IMSS; 

 PRESENTADA POR EL C. DIPUTADO LUIS ENRIQUE BENÍTEZ OJEDA, 

EN LA QUE SOLICITA LA APROBACIÓN PARA QUE EL GOBIERNO DEL 

ESTADO DE DURANGO SE CONSTITUYA EN AVAL SOLIDARIO DE LAS 

OBLIGACIONES A CARGO DE LA FISCALIA ESPECIALIZADA EN 

COMBATE A LA CORRUPCIÓN DEL ESTADO DE DURANGO, 

DERIVADAS DE LA SUSCRIPCIÓN DEL COVENIO DE INCORPORACIÓN 

VOLUNTARIA DE SU PLANILLA LABORAL AL IMSS. 

 

Como siguiente punto son los asuntos generales, el último punto es la Clausura de 

la sesión, es cuanto presidenta.  

 

DIPUTADA SILVIA PATRICIA JIMÉNEZ DELGADO: Gracias, diputado secretario. 

Yo en el tema de asuntos generales, quisiera comentar algunos asuntos nada más 

para comentárselos y someter a consideración de los presentes el orden del día, los 

que estén por la afirmativa a favor de manifestarlo. Se aprueba. Entramos al punto 

de lectura de la correspondencia oficial recibida para su trámite, por lo cual le pido 

a la licenciada de Emma si es que hubiese favor de mencionarlo.  

 

LICENCIADA EMMA ELENA RODRÍGUEZ CONTRERAS: Sí, diputada, hay un 

oficio enviado por el Secretario de Finanzas, Contador Díaz Medina, donde informa 

respecto de los movimientos que se hace a la distribución de las participaciones a 

los municipios, es cuánto. 
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DIPUTADA SILVIA PATRICIA JIMÉNEZ DELGADO: Gracias. En el siguiente 

punto del orden del día entramos al análisis, discusión y, en su caso la aprobación 

respecto de las siguientes iniciativas que contienen el primer punto, la presentada 

por el Gobernador José Rosas Aispuro Torres, Gobernador Estado Durango, en el 

cual solicita autorización para que el Gobierno del Estado de Durango, enajene título 

gratuito la superficie de 2,950 metros cuadrado del predio correspondiente a la 

Parroquia de San Antonio de Padua, ubicada en la calle de Gavilán S/N, 

Fraccionamiento Real del Mezquital de la Ciudad de Durango, a favor de la 

Arquidiócesis de Durango. En esta es un templo que está aquí en esta Colonia, por 

lo cual, pues es propiedad del Gobierno del Estado, entonces aquí se nos está 

pidiendo ya que se, que se le haga ya oficialmente la donación a esta parroquia, ya 

tiene desde 1985 ahí, entonces, pues es así el tema, ya les mandamos los 

dictámenes, me gustaría, si tienen algún comentario y si no, someterlo a la 

consideración de los presentes. Bueno, los que estén por la afirmativa favor de 

manifestarlo. Se aprueba.  

 

En el segundo punto del orden del día, también es una autorización para que el 

Gobierno del Estado de Durango enajene a título gratuito la superficie de una 

hectárea ubicada en el municipio de Vicente Guerrero a favor de la Secretaría de la 

Defensa Nacional, también, pues aquí ya les mandamos los dictámenes, si hay 

alguna otra explicación, sino algún comentario de los presentes. Bueno, entonces 

sometemos a la consideración de los presentes el dictamen de la autorización del 

Gobierno del Estado para que enajene a título gratuito la superficie de una hectárea 

ubicada en el municipio de Vicente Guerrero, los que estén por la afirmativa favor 

de manifestarlo. Se aprueba.  

 

El tercer punto del orden del día, está también otra enajenación a título gratuito, 

también a favor de la SEDENA, está en el fraccionamiento Ex Hacienda de San 

Pedro, Tapona, y otra en Guadalupe Victoria, a favor de la Secretaría de la Defensa 
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Nacional, es el mismo caso que el anterior, los que estén por la afirmativa a favor 

de manifestarlo. Gracias. 

 

En el siguiente punto, tenemos lo del INEVAP, también aquí el Ingeniero Hernández 

Camargo, que está a cargo del INEVAP, están solicitando la aprobación del 

Gobierno del Estado para que se constituya como aval solidario, derivado de la 

suscripción del convenio de información voluntaria de su plantilla laboral al Seguro 

Social, este y el siguiente son exactamente igual, es el del INEVAP y es el de la 

Fiscalía Especializada en Combate a la Corrupción, lo que quieren es que pues ya 

afiliar a los trabajadores del Seguro Social y en un momento dado que no se pague 

el Seguro Social, el Gobierno salga al rescate con el pago de las cuotas. Entonces, 

si tienen algún comentario. 

 

DIPUTADO ALEJANDRO MOJICA NARVAEZ: Bueno, ahí nada más muy rápido, 

comentarlo ahí con la licenciada Emma con la explicación, porque no dejan de ser 

cargas adicionales para el Estado en materia financiera. Imagina yo no pago, ya no, 

ahí te va otra, yo puedo pagar, entonces, no sé si es generar algo adicional, nada 

más. 

 

DIPUTADA SILVIA PATRICIA JIMÉNEZ DELGADO: Bueno, así como se hizo, si 

ustedes recuerdan lo que tuvimos con el municipio de Pueblo Nuevo, donde también 

sale al rescate el Gobierno del Estado para que se paguen estas cuotas, pero se 

les quitan de sus participaciones. Se les retiene de las participaciones. No es que el 

Gobierno pague, sí paga en un momento dado, pero se le retiene de las 

participaciones, entonces ese es el tema. 

 

LICENCIADA EMMA ELENA RODRÍGUEZ CONTRERAS: Nada más una 

aclaración, efectivamente, o sea, cuando los autónomos presentan su proyecto de 

presupuesto ante la Secretaría de Finanzas, ellos ya están contemplando esa 
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cantidad, lo cual ya está plasmado también en el dictamen, lo que ellos pretenden 

egresar en determinado momento en el ejercicio fiscal 2022, los van desglosando 

del capítulo y lo destinan para ese pago, entonces ellos tienen la obligación de 

pagarlo al IMSS, en dado caso de que no lo puedan pagar por alguna causa, es 

cuando el Gobierno del Estado entra a pagar esa parte, pero en si ellos son 

solventes autónomamente.  

 

DIPUTADA SILVIA PATRICIA JIMÉNEZ DELGADO: Gracias, licenciada. 

Sometemos a consideración de los presentes, el del INEVAP va a favor, los que 

estén por la afirmativa a favor de manifestarlo. Se aprueba.  

 

Y en el siguiente punto es el de durante suscripción del convenio de información 

voluntaria de su plantilla laboral de la Fiscalía Especializada en Combate a la 

Corrupción los que estén por la afirmativa a favor de manifestarlo.  

 

Gracias, entramos en el tema de asuntos generales, por lo cual yo nada más les 

quiero comentar que traemos por ahí todavía un rezago de la Comisión, nada más 

me gustaría comentarlo con ustedes. Tenemos algunos que están pendientes 

todavía, porque están en veda electoral uno de que se presentó por David Ramos 

Zepeda y José Antonio Solís, que contiene reformas y adiciones a la Ley de 

Participación Ciudadana, Ley del Sistema de Medios de Impugnación en Materia 

Electoral y de Participación Ciudadana Estado Durango, Ley de Fiscalización 

Superior, Ley Orgánica del Municipio Libre y Ley de Hacienda para los Municipios 

del Estado de Durango. Esta se queda pendiente por la veda electoral que tenemos, 

que no podemos todavía revisar esta. Hay algunos que mandaron ya que se tiene 

iniciativa enviada por el presidente municipal de Pánuco de Coronado, por el que 

se tiene Ley de Ingresos y Presupuesto de Egresos, modificados del ejercicio fiscal 

2022. La otra es de Guadalupe Victoria, con el mismo tema estos ya nada más se 

mencionan para quitarles del rezago. El municipio de Mezquital también, y 



 

10 
 

prácticamente estaríamos terminando con la mayor parte del rezago de la Comisión 

de Hacienda, nos falta el tema de la Ley de Fiscalización, que yo creo que seguimos 

pendiente con ese tema, es probable que ahora que termine el periodo, los citemos 

a comisión y que dentro de la revisión de las Cuentas Públicas podamos meter 

también en un periodo extraordinario ya el tema de fiscalización, para que salga, 

para que ya en este periodo antes de iniciar el siguiente, dejemos en ceros, 

prácticamente el tema de, los temas de la Comisión de Hacienda. Si tienen otro 

asunto general, estamos en el momento. Adelante diputado. 

 

DIPUTADO JOSÉ RICARDO LÓPEZ PESCADOR: Preguntarle presidenta, ¿ya 

tienen un programa, proyecto para el tema de las cuentas públicas municipales y 

del Estado? 

 

DIPUTADA SILVIA PATRICIA JIMÉNEZ DELGADO: Tenemos un cronograma que 

nos mandó la Entidad de Auditoría, nada más lo queremos checar aquí con la 

Comisión para ponernos de acuerdo si vamos en ese tema, tenemos que ver ahí 

también, cuáles son los temas. Le pedimos ahí, ya a la Entidad de Auditoría, que 

nos mandaran municipios que vayan revisando, que no se esperen que los revisen 

todos, porque si no se nos va a hacer más trabajo, dejarle al último también lo que 

es la Cuenta Pública del Estado, también para que tengan más tiempo para 

solventar las observaciones que se les haga. Entonces no sé, probablemente les 

mandemos por ahí una propuesta de ver qué días estaríamos viendo de acuerdo, 

cuando me entregue la Entidad de Auditoría, ellos quedaron entregarnos más o 

menos a partir del 15 de junio, empiezan a entregar las Cuentas Públicas. Pero, 

también ya en base a eso que me diga exactamente cuánto nos llevará, como nos 

los hará llegar, hacer nosotros el cronograma o citamos a una Comisión no formal 

para ponernos de acuerdo y hacer este cronograma entre todos los integrantes de 

la Comisión de Hacienda. Pues entonces sería prácticamente todo. En el siguiente  
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